
关于深圳市福田区第八届人民代表大会第三次
会议代表建议第 20230059号《关于优化升级
城中村口岗亭及道闸系统的建议》的回复

尊敬的黄新权等代表：

你们提出的《关于优化升级城中村口岗亭及道闸系统的建

议》（第 20220059 号）已收悉。

上沙村城中村居住人口众多，人车流量巨大，开展岗亭及道

闸系统优化升级工作有助于提升通行效率，优化交通疏解，便利

居民出行，是福田区落实以人民为中心发展理念、建设“首善之

区、幸福福田”的重要体现。结合我街道实际情况及上级政策，

经认真研究，我办意见如下：

上沙村城中村口岗亭及道闸系统均属于上沙村城中村红线

范围，村口岗亭及道闸系统权属归城中村股份公司所有，由其经

营管理。

根据《政府投资条例》（国务院令第 712 号）第三条及《深

圳经济特区政府投资项目管理条例》第四条：“政府投资资金应

当投向市场不能有效配置资源的社会公益服务、公共基础设施、

农业农村、生态环境保护、重大科技进步、社会管理、国家安全



等公共领域的项目，以非经营性项目为主。”岗亭及道闸系统涉

及经营性项目，不建议使用政府投资资金建设，依照“谁受益谁

投资”的原则，建议经费由上沙实业股份有限公司支出。另外，

政数局反馈：疫情期间已在上沙村部署 74 台电子哨兵联动闸机

设备，电子哨兵联动闸机设备改造为城中村通道闸、门禁使用已

验证技术可行性，建议结合物业需求利旧，将电子哨兵联动闸机

设备充分改造为通道闸和门禁。

感谢各位代表积极对福田城市发展事业的建言献策，特此回

复。

福田区沙头街道办事处

2023 年 12 月 26 日


